

## 令和2年第5回教育委員会定例会会議録

- 1 開会宣言 令和2年4月24日（金）午後1時30分
  - 2 場 所 三条市役所栄庁舎 大会議室
  - 3 出席者 長谷川教育長、長沼委員、小林委員、佐藤委員、松井委員
  - 4 説明のための出席者  
栗林教育部長、村上教育総務課長、平岡子育て支援課長、  
高橋小中一貫教育推進課長、星教育センター長、恋塚生涯学習課長、  
坂井教育総務課課長補佐、樋口教育総務課庶務係長
  - 5 傍聴人 1人
  - 6 議 題
    - (1) 会議録の承認  
令和2年第4回教育委員会定例会会議録
    - (2) 報告  
報第1号 新型コロナウイルス感染症対策における教育委員会の対応について  
報第2号 専決処分報告について（学園長及び副学園長の任命）  
報第3号 小中一貫教育実施状況について  
報第4号 令和元年度第2回三条市社会教育委員会議会会議録について
    - (3) 議事  
議第1号 専決処分報告について（市長からの意見聴取について（令和元年度三条市一般会計補正予算（教育委員会所管分）））  
議第2号 専決処分報告について（市長からの意見聴取について（令和2年度三条市一般会計補正予算（教育委員会所管分）））  
議第3号 専決処分報告について（市長からの意見聴取について（令和2年度三条市一般会計補正予算（教育委員会所管分）））  
議第4号 三条市幼保小連携会議要綱の一部改正について  
議第5号 三条市就学援助費交付要綱の一部改正について
    - (4) 次回教育委員会定例会の日程について
  - 7 審議の経過及び結果
    - (1) 会議録の承認について  
長谷川教育長から令和2年第4回教育委員会定例会会議録について諮り、承認と決定
-

(2) 報告

報第1号 新型コロナウイルス感染症対策における教育委員会の対応について

栗林教育部長が説明

(小林委員)

今後取り組む内容で、インターネットを使った動画配信とありますけれども、これはもう始めているんですか。5月6日に仮に終わるとすれば、あと4日位の話ではありますけれども、もしまだであれば、こういったタイミングで始められることを想定されているのか。

(高橋小中一貫教育推進課長)

今現在であります、まだ動画が配信されていない学校が数カ校ありますけれども、今日又は遅くとも月曜日には全ての学校が動画配信を完了する形になっております。できるだけ全ての学年を網羅的に一遍に上げようとしている学校と、できたところから随時上げていく学校とありまして、なんとか今職員が一生懸命録画をしながら頑張っております、遅くとも月曜日には全部の学校が配信する形になっております。

臨時休業が終わって再開された場合にも、非常にポテンシャルの高い取組だと思っております、例えば教育機会確保法の観点からすれば、学校になかなか行けないお子さんたちが家庭で勉強するための一助にもなると考えていますので、そういう活用の仕方でも今後しっかりと考えていきたいなと思っております。

(松井委員)

今のところに関してですけれども、今配信されているのは全体で一方通行の配信動画ということでしょうか。

(高橋小中一貫教育推進課長)

ご指摘のとおりでありまして、今実際には Google ドライブというソフトを活用した一方向の授業配信になります。5月になりますとタブレットが用意されることになりまして、それを活用して、先程部長が申し上げました Zoom というソフトを考えているところでありますが、これを活用した相互通信をリアルタイムの同時通信でやっていくということで考えております。

(松井委員)

タブレットというのは全生徒に配布ということなのでしょうか。

(高橋小中一貫教育推進課長)

失礼いたしました。各ご家庭にというのではなく、それぞれの学校の各学年の最大数の学級の数を各学校に配置しまして、学級ごとに時間差を設けて配信していくというこ

とで考えているところであります。残念ながらご家庭にはそういったものが配布できるものがございませんので、今ある家庭環境の中でやっていただくということになります。それを活用できないとしても、その授業をやったからその授業が終わったということにはなりませんので、未履修部分については、学校が再開してから各学校で学習してまいりますので、差が出ないようにしっかりと取り組んでいきたいと思っております。

(佐藤委員)

今家庭でパソコンやタブレットの環境がない家庭に対してはどういった取組を。

(高橋小中一貫教育推進課長)

今現在配信しているものにつきましては、休業になる前に各学校がご家庭に提示した学習課題に関わる授業配信が殆どでありまして、その学習課題につきましてしっかり取り組んでいく一助としての授業配信になりますので、必ずしもそれを視聴しなければできないというものではない。動画を見ることによって、非常に支援となって進む子もいますし、又は電話で学校に質問をして課題を進めていくというお子さんもいますので、多様性をしっかりと担保しながら、個に応じた支援をしていくというように私どもは考えております。

なお、先ほど部長が申しあげましたように、家庭でなかなか視聴できない、視聴したいお子さんについては、学校でお預かりしているときに視聴していただくということも進めておりますので、そこでしっかりと差が生まれないよう取り組んでまいりたいと思っております。

報第2号 専決処分報告について（学園長及び副学園長の任命）

星教育センター長が説明

質疑に入るが質疑なく、質疑終結

報第3号 小中一貫教育実施状況について

星教育センター長が説明

(小林委員)

仮に5月6日に非常事態宣言が解除されない場合は、やらなくてもいいよというアナウンスを教育委員会サイドからするものなのかどうか、したほうがいいのかどうか教えていただきたいのですが。

(星教育センター長)

各学園の学園長、そして各学園の実態状況を確認いたします。その後に、教育長、教育部長、小中一貫教育推進課長と合議を得まして決めていきたいと思っております。5月末までどうなるかわからない状況ですので、その取り方について合議を含め、話を詰めて

まいりたい思います。

報第4号 令和元年度第2回三条市社会教育委員会議会議録について

恋塚生涯学習課長が説明

質疑に入るが質疑なく、質疑終結

---

(3) 議事

議第1号 専決処分報告について（市長からの意見聴取について（令和元年度三条市一般会計補正予算（教育委員会所管分）））

村上教育総務課長が説明

平岡子育て支援課長が説明

質疑に入るが質疑なく、全員異議なく承認と決定

議第2号 専決処分報告について（市長からの意見聴取について（令和2年度三条市一般会計補正予算（教育委員会所管分）））

星教育センター長が説明

質疑に入るが質疑なく、全員異議なく承認と決定

議第3号 専決処分報告について（市長からの意見聴取について（令和2年度三条市一般会計補正予算（教育委員会所管分）））

平岡子育て支援課長が説明

質疑に入るが質疑なく、全員異議なく原案のとおり決定

議第4号 三条市幼保小連携会議要綱の一部改正について

平岡子育て支援課長が説明

(松井委員)

「認定こども園 Sanjo 森のようちえん」というのは、新しい施設ができるんですか。大崎地区に既存の幼稚園が認定こども園になるんですか。

(平岡子育て支援課長)

新たな認定こども園として設立したというものでございます。場所は、上野原に設置されるということでございます。

(栗林教育部長)

若干補足させていただきます。「森のようちえん」につきましては、既に認可外保育施設ということで、自主的な教育活動を行っていた施設でございますけれども、認定こども園を目指すに当たり、園舎を新しく建て替えまして、法に基づく認定こども園とい

うことで認定申請し、この度、県から認可が下りたというところでございます。

全員異議なく原案のとおり決定

議第5号 三条市就学援助費交付要綱の一部改正について

高橋小中一貫教育推進課長が説明

質疑に入るが質疑なく、全員異議なく原案のとおり決定

---

(4) 次回教育委員会定例会の日程について

村上教育総務課長から提案があり、教育長が諮り次のとおり決定

〔日時〕 令和2年5月26日（火）午後1時30分

長沼委員から発言の申し出あり

(長沼委員)

お願いしたいことがあります。

この新型コロナウイルスの関係で休業が続いております。子供たちのスマホとかゲーム中毒に対してずっと治療している理学療法士の方が、この騒動でもっとこうした中毒の子供が増えると心配しております。その方は、精神科医の手伝いもしておりますけれども、頸椎が動かなくなってきた、そういう子供の治療は、半年とか1年ではなかなか治らない。だから、今みんなが心配している健康のこと、勉強のこと、生活のことをいろんなところで言っていただきたい。ぜひとも、ユーチューブに熱心にならないように、ゲームばかりしないように、30分したら置いて外にでるようにとか、何かそういう働きかけをしないとしないのでは、子供たちが全然違うとあって、ものすごく心配しておられて、私もそう思いましたので、皆さんも伝えていただいて、子供の健康を守っていけるようになったらいいなと思っておりますので、どうぞよろしくお願いします。

(高橋小中一貫教育推進課長)

ただいまのご指摘、大変ありがとうございました。私たち事務局側も、今ご指摘いただいたことは極めて重要なテーマであると考えております。各学校は、ネット依存にならないための、又はゲーム依存にならないための様々な学習会を子供たちとしております。

この度は、教育委員会からも家庭向けの注意喚起の文書も発出する予定でございまして、それぞれのご家庭で活用のマナー、設定していただくご家庭内での決まり、そういうものを明確にしたうえで、ネット環境と向き合っていただくということを教育委員会事務局としてもお願いをしてみたいと考えております。

また、子供たちがそういった依存症になっていないかということも含めて、各学校が健康観察としてしっかりと子供たちに発信をして、また受信をするという取組をしてまいりたいと考えておりますので、またお気づきの点がありましたら、ご指摘いただきたいと考えておりますのでどうぞよろしくお願い致します。

---

8 閉会宣言 午後2時28分

三条市教育委員会会議規則第38条及び第39条の規定により、会議の顛末を記載してここに署名する。

三条市教育委員会

教育長 長谷川 正 二